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ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE ALMEIRIM 
ACTA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO MÊS DE OUTUBRO DE DOIS MIL E DEZASSETE 

“Artigo quadragésimo quinto da Lei cento e sessenta e nove, barra noventa e nove, republicada na Lei cinco – A barra dois mil e dois de onze de Janeiro) 

Primeira reunião de funcionamento do Órgão 

(Assembleia) 

Aos vinte dias do mês de outubro do ano dois mil e dezassete, reuniu no Salão 

Nobre do Edifício Paços do Concelho, sito na Rua 5 de Outubro, em Almeirim, 

presidida pelo Senhor José Francisco Correia Afonso Marouço, na qualidade 

de cidadão que encabeçou a lista mais votada a fim de proceder à eleição da 

Mesa da Assembleia Municipal deste Município, para o mandato de dois mil e 

dezassete, dois mil e vinte e um, que resultou das eleições realizadas em um 

de outubro de dois mil e dezassete, conforme Edital de apuramento geral, 

datado de três de outubro de dois mil e dezassete nos termos do número um 

do artigo quarenta e cinco, da Lei número cento sessenta e nove, barra 

noventa e nove, de dezoito de Setembro, com as alterações introduzidas, pela 

Lei cinco A, barra dois mil e dois, de onze de janeiro e Lei setenta e cinco barra 

dois mil e treze de doze de setembro. -------------------------------------------------------

-------------------------- 

Sendo vinte e uma horas e cinquenta minutos o senhor José Francisco Correia 

Afonso Marouço, cidadão que encabeçou a lista mais votada, a quem cabe no 

caso, presidir à primeira sessão, declarou aberta a reunião para efeitos de 

eleição do Presidente e Secretários da Mesa da Assembleia Municipal. ---------- 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Procedeu-se à verificação das presenças dos elementos que compõem a 

Assembleia Municipal de Almeirim, convocados pelo Senhor Presidente da 

Assembleia cessante. Tendo-se verificado as seguintes presenças: I - José 

Francisco Correia Afonso Marouço; Manuel Bastos Martins; Helena Maria 

Martinho Lopes Cláudio; Gustavo Gaudêncio da Costa; Alfredo da Silva 

Trindade; José Manuel Coutinho Lopes; Teresa Isabel Almeida Filipe; Nuno 

Miguel da Silva Pinhão Dâmaso Fazenda; Carlos Manuel Russo Mota; Rui 

Manuel de Oliveira Pinto Pires; Cláudia Raquel Landeiro Raposo Pina Nunes; 

João Bernardo Torcato de Sá e Seixas; António Manuel Cruz Martins; Rui 

Miguel Pacheco Jorge da Neta; Carla Marina Sousa de Jesus Silva; Domingos 

Manuel Monteiro Martins; Maria José Duarte Serôdio Dias; Eduardo Fernando 

Rodrigues Alagôa Arsénio de Oliveira; Marta Cristina Ferreira Martins; Paulo 
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Rui Marques Olivença de Almeida; Helena Isabel Pereira da Silva Gerardo. -----

Encontrando-se presentes os Presidentes das Juntas de Freguesia de 

Almeirim, Fazendas de Almeirim, Benfica do Ribatejo e Raposa que, o senhor 

José Marouço (cidadão que encabeçou a lista mais votada “PS”) convidou a 

tomar os seus lugares na bancada respetiva, para que de seguida se pudesse 

passar à eleição da Mesa da Assembleia Municipal para o quadriénio de dois 

mil e dezassete, dois mil e vinte e um. ------------------------------------------------------

-------------------------------------JOSÉ MAROUÇO (cidadão que encabeçou a lista mais 

votada “PS”) ------------------------ 

Pelo cidadão José Francisco Correia Afonso Marouço, cidadão que encabeçou 

a lista mais votada, foram os presentes informados de como irá proceder à 

eleição da Mesa tendo para o efeito, observado a legislação vigente sobre a 

matéria, nomeadamente o número dois do artigo quarenta e cinco, da Lei 

número cento sessenta e nove, barra noventa e nove, de dezoito de setembro, 

com as alterações introduzidas, pela Lei cinco A, barra dois mil e dois, de onze 

de janeiro, que refere o seguinte: “Na ausência de disposição regimental 

compete à assembleia deliberar se a eleição a que se refere o número anterior 

é uninominal ou por meio de listas.”. --------------------------------------------------------- 

JOSÉ MAROUÇO (cidadão que encabeçou a lista mais votada “PS”) »» Boa 

noite a todos os presentes. --------------------------------------------------------------------- 

De acordo com a Lei, e na qualidade de membro mais votado nas eleições de 

vinte e um de outubro, cumpre-me presidir à primeira reunião deste órgão. ------ 

Esta primeira reunião tem habitualmente como ponto único, a eleição da mesa 

da Assembleia Municipal e para cada grupo politico indicar o seu representante 

na Comissão de Representantes. -------------------------------------------------------------

Relativamente ao primeiro ponto, vamos ter de o submeter à votação, que será 

a primeira votação, de entre muitas que teremos de realizar no decurso dos 

próximos quatro anos. ----------------------------------------------------------------------

Como o regimento é omisso quanto à forma da eleição dos membros, para a 

Mesa da Assembleia, sugeria duas possibilidades; sendo a hipótese “I” relativa 

à votação por meio de lista e hipótese “II” – votação uninominal. ------------------ 

JOSÉ MAROUÇO (cidadão que encabeçou a lista mais votada “PS”) – 

Proponho a toda a Assembleia, que a votação se efetue na Lista “I” ou “II”. ------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

-------------- 
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--------- * Votação da proposta (A) para a eleição da Mesa se efetuar por meio de 

Lista. DELIBERADO APROVAR POR MAIORIA. ------------------------------------------------ 

JOSÉ MAROUÇO (cidadão que encabeçou a lista mais votada “PS”) solicitou 

aos líderes das respetivas bancadas políticas que fizessem chegar à mesa as 

respetivas Listas de Candidatos à Eleição da Mesa da Assembleia Municipal. - 

Pelo Grupo do Partido Socialista, foi entregue uma única lista, denominada de 

Lista “A”, que se compõe da seguinte forma: ---------------------------------------------- 

Para Presidente da Mesa da Assembleia Municipal – José Francisco Correia 

Afonso Marouço.----------------------------------------------------------------------------------- 

Para Primeiro Secretário da Mesa da Assembleia – Carlos Manuel Russo Mota.  

Para Segundo Secretário da Mesa da Assembleia – Teresa Isabel Almeida 

Filipe.  

Não tendo sido presentes mais propostas, o senhor José Marouço, (cidadão 

que encabeçou a lista mais votada “PS”), solicitou que fosse distribuído um 

boletim de voto, elaborado para o efeito, no qual escrevem a palavra “SIM”, no 

caso de concordarem com a lista, no caso de não concordarem, devem 

escrever a palavra “NÃO”. É considerado voto branco a não colocação da 

palavra “SIM” ou “NÃO”. -------------------------------------------------------------------------

---------------------- 

Informo que estão presentes na sala, com direito de voto, vinte e cinco 

membros.  

JOSÉ MAROUÇO (cidadão que encabeçou a lista mais votada “PS”)»» Pediu 

ao Senhor Deputado Coutinho Lopes do Grupo da CDU para o coadjuvar na 

contagem dos votos. ----------------------------------------------------------------------------- 

A única lista proposta, foi aprovada por maioria e minuta com zero votos “NÃO” 

um voto “BRANCO” e vinte e quatro votos “SIM”. ----------------------------------------  

Em face do escrutínio, acaba de ser eleita a Mesa da Assembleia Municipal 

para os próximos quatros anos. ---------------------------------------------------------------

------- 

-----Os trabalhos da mesa, a partir desta altura, passaram a ser dirigidos pelo Membro José Francisco C. Marouço------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Gostava de convidar cada grupo politico 

presente na Assembleia a fazer uma comunicação. Começo por convidar o 

INOVAR ALMEIRIM. ----------------------------------------------------------------------------- 

NUNO FAZENDA (Grupo do INOVAR ALMEIRIM PPD/PSD * MPT) »» Boa 

noite a todos. ---------------------------------------------------------------------------------------

------- 
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Não vinha preparado para fazer um discurso, mas aproveito a oportunidade 

para dizer que a composição desta Assembleia onde nos encontramos é o 

reflexo do ato eleitoral da população de Almeirim, que ocorreu no passado dia 

um de outubro. Nesse sentido o INOVAR ALMEIRIM e eu próprio iremos 

respeitar o seu resultado que expressa a vontade dos Almeirinenses. Da minha 

parte dizer que esperem de mim um digno representante dos que em nós 

votaram. ---------- 

Finalmente desejar que as futuras Assembleias decorram de forma cordial e 

participativa, em que o debate se faça pelo diálogo. Iremos trazer algumas 

ideias, assuntos e soluções, que desejamos serem acolhidos e debatidos por 

todos os membros deste órgão. ---------------------------------------------------------------

------------ 

Obrigado a todos. --------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Convido agora o grupo da CDU. ------------ 

COUTINHO LOPES (Grupo da CDU) »» Excelentíssimo senhor Presidente da 

Assembleia Municipal de Almeirim; excelentíssimo senhor Presidente da 

Câmara Municipal de Almeirim; excelentíssimos senhores Vereadores da 

Câmara Municipal de Almeirim; excelentíssimos membros da Assembleia 

Municipal de Almeirim; minhas senhoras e meus senhores. -------------------------- 

Em primeiro lugar, queremos saudar todo o público aqui presente e, através 

deste, todos os que exerceram o seu dever cívico votando no dia um de 

outubro. Em especial, saudamos todos os Almeirinenses que, com o seu voto, 

depositaram a sua confiança na CDU. ------------------------------------------------------ 

Congratulamo-nos por ver esta casa cheia de cidadãos e gostaríamos muito 

que tal se repetisse em todas as futuras sessões. O envolvimento da 

população é um sinal importante da maturidade de qualquer democracia. --------

----------------- 

Pelo trabalho realizado, com honestidade e competência, apesar da 

desigualdade de meios de que dispusemos em comparação com outras 

candidaturas, a CDU congratula-se com o seu resultado que se traduziu na 

manutenção do número de eleitos tanto na Assembleia como na Câmara 

Municipal. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Agradecemos, através da vereadora Sónia Colaço e dos membros eleitos para 

a Assembleia Municipal, a todas as mulheres, homens e jovens que 

integraram, apoiaram e trabalharam para que fossem eleitos nas listas da CDU 
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e, desta forma, contribuíram, para uma maior pluralidade nesses órgãos, 

fomentando uma atividade mais participativa e uma maior responsabilidade 

social. ------------ 

Queremos saudar o Partido Socialista pelo resultado obtido, o mais significativo 

de sempre em eleições autárquicas. Este resultado é fruto da sua ação nos 

referidos órgãos, mas também, e muito da nova conjuntura nacional, hoje muito 

diferente da que tínhamos em dois mil e treze, e para a qual muito contribuíram 

os partidos que constituem a CDU, Partido Comunista Português e Partido 

Ecologista “Os Verdes”. ------------------------------------------------------------------------ 

Partido Socialista reforçou a sua maioria absoluta e com isso aumenta a sua 

responsabilidade à frente dos destinos do concelho. Fazemos votos para que 

esta maioria não caia na tentação de exercer o poder de forma absoluta. -------- 

Lamentamos, porém, que mais de metade dos eleitores do nosso concelho não 

tivesse votado, sendo este um dos atos eleitorais menos participados. A 

abstenção foi transversal a todas as idades, mas com maior incidência nos 

mais jovens e isso deve fazer-nos refletir a todos. ---------------------------------------

-------- 

É nossa expectativa que o funcionamento dos órgãos que vossas excelências 

dirigem, se paute pela transparência, pelo respeito integral da Lei, privilegie o 

debate aberto e esclarecedor sobre os temas locais e nacionais que tenham 

impacto na vida dos cidadãos do Concelho. ----------------------------------------------- 

Tal como temos sempre feito em anteriores mandatos, podem contar com o 

empenhamento dos eleitos da CDU para que esta prática seja uma realidade. - 

Entendemos a Assembleia Municipal como um espaço privilegiado da 

expressão dos cidadãos e, como tal, queremos contribuir para que haja uma 

maior participação da população na vida desta para que as questões e 

preocupações que nos sejam trazidas obtenham, atempadamente, a devida 

resposta. ----------- 

Exerceremos as competências que nos são atribuídas de forma responsável, 

empenhada e exigente, nomeadamente, na fiscalização da gestão municipal, 

procurando assim contribuir para que a mesma se destaque pelo rigor, pela 

transparência, pelo respeito da lei e por escolhas que promovam o bem-estar 

dos cidadãos e um desenvolvimento harmonioso e sustentável do Concelho. --- 

Há quatro anos atrás, nesta mesma sessão solene da tomada de posse, aqui 

referidas as conclusões do Relatório de Auditoria feito ao Municipio em dois mil 
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e treze, conclusões essas nada abonatórias para o funcionamento do Município 

na altura. Acreditamos e queremos contribuir para que não se repitam as 

questões aí levantadas. ------------------------------------------------------------------------- 

Queremos aproveitar este ato solene para reafirmar o projeto e os 

compromissos dos eleitos da CDU para com as populações do nosso 

Concelho, continuando a trabalhar na defesa dos seus interesses e aspirações 

e promovendo o desenvolvimento de uma sociedade na qual os cidadãos 

estejam mais conscientes do seu papel. ----------------------------------------------------

-------------------Podem, também, contar connosco para reclamar para as 

autarquias locais, a autonomia e os meios necessários para responder às 

necessidades e anseios das populações e do desenvolvimento local. -------------

--------------------------------- 

Por último, formulamos votos para que do trabalho desta Assembleia resulte 

uma  

mais-valia para o exercício da cidadania, pedra basilar do regime democrático. 

- 

Muito obrigado. ------------------------------------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» É chegado o momento do Partido 

Socialista. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

GUSTAVO COSTA (Grupo do PS) »» Excelentíssimo senhor Presidente da 

Assembleia Municipal de Almeirim; excelentíssimo senhor Presidente da 

Câmara Municipal de Almeirim; excelentíssimos senhores Vereadores da 

Câmara Municipal de Almeirim; excelentíssimos membros da Assembleia 

Municipal de Almeirim; Público e Concidadãos. ------------------------------------------ 

Estamos hoje aqui nesta cerimónia solene a dar posse aos eleitos para a 

Câmara Municipal e Assembleia Municipal, que por vontade popular, 

conduzirão os destinos do concelho de Almeirim durante os próximos quatro 

anos. --------------- 

As eleições autárquicas são sem dúvida aquelas em que o poder do povo 

assume maior significado. Ao contrário de outras eleições de âmbito nacional, 

em que na grande parte das vezes, o eleitor pouco ou nada sabe acerca 

daqueles em que vota, nas eleições locais todos sabem quem é quem. 

Conhecem-se as pessoas, as suas competências, o que fizeram pelas suas 

terras, e os eleitores interessam-se verdadeiramente pelas propostas 

apresentadas para o futuro, porque elas têm significado primordial no seu dia-
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a-dia e na qualidade da sua vida e da dos seus. As eleições autárquicas são a 

maior manifestação de democracia e poder do povo e a maior das heranças 

que a Revolução de Abril nos proporcionou. -----------------------------------------------

----- 

No passado dia um de outubro a população de Almeirim expressou de forma 

inequívoca, nas urnas, a vontade acerca de quem pretendia para a governar. 

Deu novamente a maioria absoluta ao Partido Socialista, em todos os órgãos 

autárquicos do concelho, mas desta vez de uma forma ainda mais expressiva. 

Uma grande e histórica vitória do Partido Socialista. ------------------------------------ 

Numas eleições onde imperou uma vez mais o respeito cívico entre todos 

(eleitores e candidatos), é a população do concelho de Almeirim que está 

verdadeiramente de parabéns. Por isso, e repetindo o que disse neste mesmo 

Salão Nobre há quatro anos, “quero em primeiro lugar felicitar a população 

deste concelho e manifestar-lhe o mais profundo reconhecimento pela lição de 

tolerância e respeito democrático que deu ao longo de todo o tempo que durou 

a campanha eleitoral, respeitando todas as candidaturas e não hostilizando 

ninguém.” Este agradecimento extensivo a toda a população do concelho faço-

o nas pessoas do público aqui presente. Muito obrigado. -------------------------

Quero também deixar uma palavra de agradecimento aos órgãos da imprensa 

(e aos jornalistas) que fizeram a cobertura mediática da campanha, porque a 

sua ação foi essencial para a divulgação das propostas em jogo e 

enriquecimento do debate político. A democracia precisa de órgãos de 

informação isentos e empenhados no esclarecimento e divulgação da verdade. 

Também para eles o meu muito obrigado. -------------------------------------------------

----------------------------- 

Quero de seguida felicitar e saudar os nossos adversários políticos, que 

conduziram as suas campanhas de uma forma também ela exemplar no que 

respeita aos valores democráticos. A democracia é feita pelo confronto e 

debate de ideias e por isso todos temos a lucrar com a qualidade dos nossos 

opositores porque a riqueza das suas propostas só pode melhorar a nossa 

ação. Daqui os saúdo. ---------------------------------------------------------------------------

--------------------- 

Mas esta grande vitória do Partido Socialista não seria possível também sem o 

trabalho dos nossos militantes e simpatizantes (mulheres e homens, jovens e 

menos jovens) que durante a campanha, com imensa dedicação, com grande 
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esforço e até sacrifício pessoal, mas com um entusiasmo contagiante, 

acreditaram fortemente neste projeto e lutaram por ele. Esta referência, a eles, 

hoje e neste local, é inteiramente merecida e justa. O meu muito obrigado a 

todas e todos. --------------------------------------------------------------------------------------

--------- 

Num momento como este temos, obrigatoriamente, de ter uma palavra para os 

mais jovens, para a juventude de Almeirim. Temos a partir de hoje no grupo do 

Partido Socialista na Assembleia Municipal, uma bancada mais jovem e 

arejada, com gente nova e disposta a dar o seu melhor. Também nas 

freguesias os jovens socialistas surgem com naturalidade a desempenhar 

diversos cargos. Com certeza que eles, com a sua voz e participação, servirão 

de exemplo a outros jovens que tão arredados da política por vezes andam. 

Queremos com eles estudar e procurar soluções para que mais jovens se 

interessem pela atividade política e se empenhem nela, na proporção direta da 

sua dedicação à comunidade e ao serviço das causas comuns. Mas não 

pensem que têm lugares reservados à vossa espera. Lutem por eles, mostrem 

que os merecem, e, por mérito, eles um dia serão vossos. ----------------------------

--------------------------------Repito esta foi uma grande vitória. Mas não há vitórias 

fáceis. Fácil é perder quando se está no poder, bastando para isso nada, ou 

pouco, fazer. Ver o trabalho feito, reconhecido pelas populações e pelos 

eleitores ---------------------Os números, por vezes, enganam. São de tal ordem, 

que até parece que foi coisa fácil. Mas repito não há vitórias fáceis. Há acima 

de tudo muita dedicação, muita abnegação, muito trabalho, muita coragem, 

inteligência e imaginação, para ir, um a um, ultrapassando os obstáculos que 

vão surgindo. E acima de tudo não esquecer que se está onde se está, com o 

fim único de servir o povo e por vontade deste. -------------------------------------------

-------------------------------------- 

Deixem-me dizer-vos que as grandes vitórias também trazem 

responsabilidades acrescidas. -----------------------------------------------------------------

------------------------- 

Uma coisa é podermos não corresponder às expetativas de algumas centenas 

de pessoas, outra é desiludirmos muitos milhares. É esse o combate que agora 

começa, (de continuar o trabalho até agora feito e promover ainda mais 

desenvolvimento para Almeirim) é essa a grande tarefa que o executivo, agora 

eleito, tem pela frente. --------------------------------------------------------------------------- 
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Quero saudar o executivo que hoje toma posse, e porque sei que é constituído 

por pessoas de grande valor pessoal e profissional, tenho a certeza que darão 

o seu melhor para que Almeirim continue na senda do progresso e do 

desenvolvimento. Neste aspeto Almeirim está, sem dúvida, em muito boas 

mãos.  

Uma palavra especial para os deputados que a partir de hoje constituem a 

nova Assembleia Municipal. O último mandato foi caracterizado essencialmente 

pelo enorme respeito entre todos. Não me lembro de uma única vez que 

alguém tenha sido menos educado ou afrontoso para com os seus pares. 

Estiveram em confronto ideias e propostas diferentes. Mas a educação e o 

respeito foram sempre os mesmos. Neste campo pode dizer-se que esta foi 

uma Assembleia Municipal exemplar e não há motivos para crer que assim não 

possa continuar a ser. Para o Partido Socialista o respeito pela opinião alheia 

faz parte da nossa matriz democrática. Queremos continuar o bom 

relacionamento que sempre tivemos com as outras bancadas, discordando, 

concordando, mas sempre dentro dos princípios de civilidade e respeito, 

porque quem nos elegeu, assim nos obriga. -----------------------------------------------

-------------------------------------------- 

Deixei, propositadamente, para o fim, referência à figura incontornável, ao 

grande vencedor destas eleições. Esta grande vitória também tem um nome: 

Pedro Miguel Ribeiro. ---------------------------------------------------------------------------- 

A esperança passou a certeza. A grande esperança que todos nós 

depositávamos nele, passou, em quatro anos, a certeza absoluta. O Pedro 

Ribeiro é hoje sem dúvida um dos melhores autarcas do país. E como ainda é 

um jovem, o caminho à sua frente é promissor. ------------------------------------------

Este mandato foi marcado, sobretudo, pelo cunho pessoal que ele imprimiu à 

governação da sua terra, e, em pouco tempo a população do concelho 

percebeu que quem estava à frente da autarquia era alguém com uma 

capacidade de trabalho enorme e uma dedicação absoluta. --------------------------

-------------------- 

Referi-me atrás aos atributos que devem marcar o percurso de um jovem que 

se interesse verdadeiramente pela política, e às qualidades necessárias que 

deve possuir quem quiser ganhar eleições. Estes atributos e qualidades fazem 

parte do perfil do Pedro Ribeiro. Conheço-o desde o tempo em que nos 

encontrámos nesta mesma Assembleia Municipal (já nessa altura um jovem 
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empenhadíssimo nas causas sociais e politicas). Hoje tornou-se um político de 

grande futuro e um autarca de primeira água. Tenho acompanhado o seu 

percurso ao longo dos anos e sei bem do que falo. Portanto, permitam-me 

estes conselhos: aos mais jovens que olhem para o seu exemplo; aos da sua 

geração que se sintam motivados pela sua ação e tentem agir em 

conformidade; aos mais velhos que sintam que, afinal, ainda há esperança. -----

------------------------------------------------ 

Pedro Ribeiro é um caso pouco comum de empenho e entrega àquilo que faz. 

E o que ele faz melhor é servir o concelho que o viu nascer e as populações 

que o constituem. Os almeirinenses assim o reconheceram. Para um grande 

presidente, uma grande e merecida vitória. ------------------------------------------------ 

Quero, para finalizar, desejar as maiores felicidades a todos os autarcas agora 

eleitos nos diversos órgãos das freguesias de Almeirim, Benfica do Ribatejo, 

Fazendas de Almeirim e Raposa, à Assembleia Municipal e à Câmara 

Municipal. Que no final sintam, como única recompensa, a satisfação da 

excelência do trabalho feito. --------------------------------------------------------------------

------------------- 

Boa noite a todos e muito obrigado. ---------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Convido o senhor Presidente da Câmara 

Municipal de Almeirim, Pedro Ribeiro a dirigir algumas palavras a esta 

Assembleia. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Muito obrigado ao Senhor Presidente da 

Assembleia pelo convite que me oferece, para dirigir algumas palavras a esta 

Assembleia.------------------------------------------------------------------------------------------ 

Boa noite a toda a vereação, deputados municipais, Presidente da Câmara do 

Cartaxo, Pedro Ribeiro, Vice-presidente da Comissão de Coordenação 

Desenvolvimento Regional de Lisboa e Vale do Tejo (CCDR-LVT), José Pedro 

Neto, senhores jornalistas; minhas senhoras e senhores: -----------------------------

O Mandato que terminou hoje, não foi um mandato fácil. Os autarcas que 

tomaram posse em dois mil e treze tiveram que atravessar com uma crise 

importante no panorama português, no panorama europeu e no panorama 

mundial. Tiveram que enfrentar um conjunto de alterações à legislação que 

alterou a forma de trabalhar das autarquias, nomeadamente das câmaras e das 

Juntas de Freguesia. Naquela altura o que nos propusemos, o muito trabalho, e 
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foi isso que efetivamente deu a volta para tivéssemos o mandato, que entendo 

ter sido um mandato de sucesso. ------------------------------------------------------------- 

Quero agradecer a todos aqueles que comigo trabalharam, desde da vereação, 

ao pessoal de apoios dos gabinetes, às Juntas de Freguesia, aos membros da 

Assembleia Municipal, com especial reconhecimento ao Senhor Presidente da 

Assembleia e a todos os colaboradores que foram essenciais e determinantes 

numa mudança de paradigma na nossa autarquia. -------------------------------------- 

Quero ainda fazer uma nota a todos aqueles que das mais diversas maneiras, 

pelos mais diferentes canais, me foram informando e dizendo aquilo que umas 

vezes eu gostava de ouvir e outras nem tanto. ------------------------------------------- 

Nunca fazemos tudo bem, nunca fazemos nada sozinhos e precisamos sempre 

de todos e das suas críticas para algumas vezes arrepiar caminho ou voltar ao 

ponto de partida, contruindo um novo rumo, ou escolher outra direção. ----------- 

Deixar ainda uma palavra ao Senhor ex-Vereador Manuel Sebastião, pela 

forma como abertamente expôs as sua ideias e as suas opiniões e ao ex-

Vereador Joaquim Sampaio, não só por este mandato, mas sobretudo por mais 

de trinta anos dedicados há vida autárquica quer na Junta de Freguesia quer 

na Câmara Municipal. ----------------------------------------------------------------------------

---------------- 

O próximo mandato não será também ele fácil. As autárquicas enfrentam neste 

momento um conjunto de incertezas de algo que ainda desconhecemos. Muito 

se fala de descentralização, sendo que ela por norma numa primeira fase 

quando corre bem consegue pagar o que nos é pedido e atribuído, mas 

passado pouco tempo, entre no orçamento das Câmara e consequentemente 

em défice, uma vez que a Administração Central transfere as competências, 

mas não transfere os meios. -------------------------------------------------------------------

-------------------------- 

Estou preocupado com aquilo que é a nossa presença no território nacional, e 

muitos já tiveram a oportunidade de me ouvir falar sobre o assunto. Julgo que o 

País precisa de uma verdadeira reforma, uma regionalização que possa 

aproximar eleitos de eleitores, e possibilitar que quem toma a decisão no nível 

intermédio possa estar mandatado pela população para o fazer. -------------------- 

Este será também um mandato que queremos continuar, uma aposta em áreas 

que não eram até alguns anos prioridades das autarquias, nomeadamente com 

as questões económicas. Temos felizmente um conjunto vasto de 
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investimentos na agroindústria, agricultura, energia, bem encaminhadas para 

que possamos ter um conjunto de investimentos de monta no nosso Concelho. 

Queremos associar a isso uma dinâmica ainda maior na área do turismo, para 

que possamos dar o salto qualitativo naquilo que são as centenas de milhares 

de pessoas que nos visitam e param na zona da Praça de Toiros, para que 

possam ficar mais tempo e consequentemente, consumirem mais e com isso 

trazer mais-valia económica para o Concelho. Valia económica que nos permite 

continuar a investir nas áreas sociais, educação, cultura, saúde e outras. Esta é 

a nossa função, criar condições para poder investir o que importa às pessoas. 

Como sempre tenho dito, o importante são as pessoas. É para elas que 

trabalhamos, e são elas o nosso principal objetivo. --------------------------------------

------------------ 

Já aqui foi dito que esta foi uma vitória expressiva em todos os órgãos 

autárquicos e obviamente que isso implica muito mais responsabilidade, 

Implicará mais trabalho e mais responsabilidade, isto é algo que nos motiva, 

mas como disse, é algo que nos responsabiliza.------------------------------------------

------- 

Quero continuar a ser o que tenho sido até ao dia de hoje. --------------------------- 

Faço o mesmo desafio que fiz há quatro anos. Quando eventualmente acharem 

que eu não atendo o telefone, que não escuto as criticas, que estou diferente, 

que não vou a todos os eventos, façam favor de me chamarem atenção, pois 

alguma coisa comigo não estará bem. ------------------------------------------------------ 

É esta proximidade que faz a diferença no Pode Local, e que a temos de 

manter. Na discussão das propostas tenho consciência que nem sempre 

estaremos todos de acordo, mas é importante, que quando votamos e 

decidimos, tenha-mos a consciência que não fizemos pelos números mas pela 

qualidade daquilo que são as propostas. ---------------------------------------------------

------------------------ 

Diria quatro palavras para este mandato; trabalho, dedicação, humildade, 

humildade. Como disse anteriormente, este resultado expressivo exige da 

nossa parte, humildade para continuarmos a corresponder às expetativas de 

todos aqueles que em nós depositam a sua confiança. --------------------------------

---------Uma palavra de agradecimento ao Drº Marouço pela forma como 

durante nos mandatos em que foi Presidente da Assembleia Municipal, como a 

dirigiu. Apesar de ambos sermos da mesma força política, nem sempre 
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estivemos de acordo, o que entendo como normal, democrático e salutar. -------

------------------- 

Só alguém como o Drº José Marouço pode ser um grande Presidente. ------------ 

Espero que no final deste mandato que agora se inicia, possa ter a mesma 

sensação de dever cumprido que tive nestas últimas semanas. É com esse 

objetivo que iremos trabalhar diariamente, é para isso que serei exigente 

comigo e com a equipa que me vai acompanhar. ----------------------------------------

----------- 

Volto a repetir. Mais votos implica mais trabalho, mais dedicação, mais 

responsabilidade e mais humildade. --------------------------------------------------------- 

Da minha parte, sabem que podem contar comigo. ------------------------------------- 

Muito obrigado pela vossa presença. -------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Excelentíssimo senhor Presidente da 

Câmara Municipal de Almeirim; excelentíssimos Vereadores da Câmara 

Municipal de Almeirim; excelentíssimos membros da Assembleia Municipal de 

Almeirim; excelentíssimos Presidentes de Junta do Concelho de Almeirim.------- 

Começo, expressando o enorme orgulho e a grande responsabilidade para 

voltar a presidir esta Assembleia. Grato aos eleitores (indiretamente) e ao 

Deputados Municipais (diretamente) por ser sido o escolhido para 

desempenhar este cargo.  

Felicito todos os eleitos por terem merecido a confiança dos Almeirinenses no 

passado ato eleitoral de um de outubro. ---------------------------------------------------- 

Espero que este novo mandato seja para todos um mandato dois mil e 

dezassete, dois mil e vinte e um conseguido e feliz. ------------------------------------- 

Aos Senhores Deputados Municipais desejo-lhes trabalho profícuo, convicções 

nas ideias e nas propostas e que o diálogo entre todos podendo e desejando 

ser combativo, deva ser sempre elevado e respeitador.--------------------------------- 

Do Executivo Municipal espero que consiga realizar o seu programa de modo a 

continuar a manter o Municipio de Almeirim, na senda do crescimento e do 

desenvolvimento. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Naturalmente iremos acompanhar e fiscalizar a sua atividade, com a certeza 

que procuraremos sempre ser parte da solução e não criadores de problemas.  

Da minha parte prometo-vos um mandado competente, justo e livre. --------------  

Para terminar permitam-me que reafirme mais uma vez o meu agradecimento 

ao 25 de Abril e a todos aqueles que o tornaram possível, por terem tornado 
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possível esta democracia que entre outras coisas nos permite escolher 

livremente os nossos representantes nos diferentes órgãos autárquicos locais. -

Viva a Democracia e Viva Almeirim. --------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Antes de dar por encerrada esta reunião, 

gostaria de perguntar a cada um dos grupos políticos se estão em condições 

de indicar à Mesa da Assembleia, os seus representantes para a Comissão de 

Representantes? ---------------------------------------------------------------------------------- 

Verifico que o INOVAR ALMEIRIM indica a senhor Nuno Miguel da Silva 

Pinhão Dâmanso Fazenda. O grupo da CDU indicou o senhor José Manuel 

Coutinho Lopes. Por fim, o grupo do PS indicou para a Comissão de 

Representantes o senhor Gustavo Gaudêncio da Costa, Cláudia Raquel 

Landeiro Raposo Pina Nunes e a Mesa da Assembleia Municipal. ------------------

------------------------------ 

A Comissão de Representantes passa a ser constituída com os seguintes 

membros: Mesa da Assembleia – José Francisco Correia Afonso Marouço 

(Presidente); Carlos Manuel Russo Mota (Primeiro Secretário); Teresa Isabel 

Almeida Filipe (Segundo Secretário); Gustavo Gaudêncio da Costa (Grupo do 

PS); Cláudia Raquel Landeiro Raposo Pina Nunes (Grupo do PS); Nuno Miguel 

da Silva Pinhão Dâmanso Fazenda. (Grupo INOVAR ALMEIRIM – PPD/PSD * 

MPT) e José Manuel Coutinho Lopes (Grupo da CDU). -------------------------------- 

--------- * Votação da composição da COMISSÃO DE REPRESENTANTES: 

DELIBERADO APROVAR POR MAIORIA E MINUTA os seguintes membros para a 

Comissão Representantes: José Francisco Correia Afonso Marouço (Presidente); 

Carlos Manuel Russo Mota (Primeiro Secretário); Teresa Isabel Almeida Filipe 

(Segundo Secretário); Gustavo Gaudêncio da Costa; Cláudia Raquel Landeiro Raposo 

Pina Nunes; Nuno Miguel da Silva Pinhão Dâmanso Fazenda e José Manuel Coutinho 

Lopes. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Muito obrigado a todos os presentes, pelo 

sentido cívico que demonstraram no decurso desta Sessão Solene. --------------- 

Às vinte e três horas e quinze minutos do dia vinte de outubro de dois mil e 

dezassete, deu-se por encerrada a sessão lavrando-se para constar a presente 

ata, que, depois de distribuída, lida e aprovada por unanimidade e minuta pela 

Assembleia vai ser assinada pelos membros da mesa. --------------------------------

- 

O Presidente da Assembleia, 

_______________________________________ 
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O Primeiro – Secretário, 

_______________________________________ 

O Segundo – Secretário, 

_______________________________________ 

 


